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我们公司是一家银行IT系统的服务商，主要为国内的城商行服务，提供支付等等系统，而我算是公司
责支付的一个小喽喽。

我们公司的支付系统，从2013年开始至今，从未做过重构，上线银行达到10+多家，系统TPS达到0.
，这些数据说出来不是为了让大家笑话，是为了让大家知道我们的底线在哪里。

我们的项目分布在全国各地，按照航旅纵横上的标记，基本上已经垮了很远很远了。

扯远了，说说我们的产品，我们的产品第一版是2013年出来的，基于SSH框架，CXF作为通讯中间件
存在大量的存储过程操作数据库，约200+个存储过程。大家看到这里应该就会说这都是什么烂系统
在2017年居然还在用！

没错，我们到现在线上的生产系统依旧采用的是这样的架构，没有人去梳理业务，大家一直想堆积木
打补丁一样，一层一层打上去，本来是一件短袖的，结果硬生生的打成了一件棉袄。

其实从我的角度来看，产品做成今天这样是有原因的，比如说：人员不沉淀、业务不沉淀、为了钱去
速扩张等等。

从我们的产品真实角度出发，其实原因有几点：

1. 人员流动性太大，因为公司给的钱不具备吸引力，员工出去以后随随便便换一家公司都能超过已有
工资；

2. 没有培训，当初开发第一个版本的开发元老，不是离职了，就是找一个安稳的项目再也不出来、不
指导了、甚至说“自己去看代码吧，我也不记得了”，在我们公司“不记得”、“自己看”是非常普
的现象

试问在这样的因素下面，我们的员工，我们一起战斗的战友，谁有信仰让自己留下？天天出差、加班
撸代码。。。还赚不到钱，什么都图不到，为什么还要继续？

就在这样的一个版本之上，我们的实施小伙伴居然实施完成了十几家线上案例，我也是捏了一把汗！

项目到现在，我们没有人能够把里面的交互流程整理清楚，因为没有任何的文档，所有的流程都是我
YY出来的，没有任何人的指导，所有的东西都是我们自己YY出来的。

长此以往，项目和产品就能了对立面，作为项目，产品部门给不到任何的帮助和支持，作为产品，项
不给任何的反馈和改进办法，于是乎大家就成了仇人。

所有事情刚开始都是自己干，干到后面，干不动了，要担责了，找公司、找产品、找领导，早干啥去
？

基于这种现状，我自己默默的买了阿里云服务器，整理了开发规范，设计了数据库，搭起了系统框架
希望能为公司出点力，为自己沉淀点东西，希望自己能贡献一个支付系统，即使公司不采用，也算是
我自己的一个提升。

我做这些目的不是为了让公司给我多少钱，公司肯定也不会给我多少钱，因为去年年终奖就用一封邮
代替了，我根本没法想象，居然一封邮件那么值钱。

其实人这一辈子的成就不是拥有多少钱，其实是有多少人能尊重你，尊重才是第一位的！

来这家公司降薪50%，我也来了，结果成了最廉价的劳动力，这就是我们公司对人的“尊重”，活的
点尊严都没有。
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